

Point au 2 septembre 2022, bois de sapins et bec de perroquet

Témoignage de l'évolution et commentaires :

- **Le cours de l'Authie** : L'Authie reste positionnée à peu près là où elle se situait il y a un mois.
- **Le rechargement** : bien que les marées se soient montrées clémentes depuis le printemps, le rechargement diminue du fait du vent et d'un abaissement de la pente. Les photos en témoignent. S'il est vrai que du sable s'est déplacé vers l'arrière pour constituer un tampon complémentaire de sécurité, il n'en est pas moins vrai que le rechargement a globalement bien diminué, plus vite que ce qui était escompté et qu'il va falloir s'en occuper.
- **Remettre du sable, pourquoi pas ?** mais en allant le chercher juste en face, en creusant de l'autre côté de l'Authie, pour qu'elle garde sa place. Car l'expérience a montré que du sable qui vient d'ailleurs se retrouve vite de l'autre côté et contribue, en s'y accumulant, à la dérive de l'Authie vers le bois.
Mais, quelle que soit la stratégie de rechargement, il convient expressément que l'on empêche le sable de repartir, ce que les déflecteurs ne font pas vraiment. Ils ralentissent la fuite, c'est tout. Si on avait fait chez nous ce qui a été réalisé à St Valéry sur Somme, (voir en fin de diaporama) nous n'en serions pas là et on n'aurait pas dépensé autant.
- **Heureusement qu'il y a la digue Barrois**, dont le Parc Naturel Marin a demandé le raboutage de la rehausse, **vitale**, auquel nous nous opposons toujours aussi fermement.

Rendez vous dans un mois environ

Rappel
Situation au 8 août 2022



Rappel
Situation au 8 août 2022
ZOOM



Situation au 2 septembre 2022



Situation au 2 septembre 2022

ZOOM

**Moins de sable qu'il y a un mois
entre l'Authie et le déflecteur sud**



Situation au 2 septembre 2022



Situation au 2 septembre 2022



Situation au 2 septembre 2022



Authie

Déflecteur nord

Authie

Digue submersible

Situation au 2 septembre 2022



Défecteur nord

Situation au 2 septembre 2022



Courant secondaire *
Temporaire de vidage

Déflecteur sud

Situation au 2 septembre 2022

Le Courant secondaire *
temporaire de vidage, devant
Le déflecteur sud



Situation au 2 septembre 2022

Défecteur sud



Situation au 2 septembre 2022

Défecteur sud



Situation au 2 septembre 2022



Vestiges des fortifications

Défecteur sud

Situation au 2 septembre 2022



Situation au 2 septembre 2022
La dune, derrière la photo précédente



Situation au 2 septembre 2022
La dune, vers le bec de perroquet
Situation stable, en regain



Situation au 2 septembre 2022
Devant le bois



Situation au 2 septembre 2022
Devant le bois



Pour mémoire, au même endroit le 8 novembre 2021



Situation au 2 septembre 2022
Devant le bois en allant



Situation au 2 septembre 2022
Devant le bois en allant



Situation au 2 septembre 2022
Devant le bois dans l'autre sens



**Situation au 2 septembre 202
du sable s'accumule en arrière**



Retour sur les palplanches de Saint Valéry
Saint Valery le Cap Hornu – la chapelle des marins
Photo de F. Goudeau fin août



Au sortir de saint Valery sur Somme, en allant vers le Hourdel, la Somme avait tendance à se dévier vers le sud, en érodant le trait de côte. Des palplanches en acier, on été implantées depuis un bon moment, doublées en partie, pour faire face efficacement à cette dérive. Ce dispositif existe un peu partout, même en baie d'Authie où il s'arrête cependant avant le bois de sapins. Le conservatoire s'est opposé à ce qu'on mette un tel dispositif au-delà de la digue submersible, tout comme il s'oppose à ce qu'on l'utilise pour stabiliser la berge située devant son territoire en fond de baie (voir photo suivante).



Mai 2022

**L'érosion de la berge à 6 m de la digue de
la mollière du conservatoire**

